



La personalidad y el mueble

El mueble no es solamente un artefacto de utilidad doméstica; es, también, la medida de la personalidad de cada individuo. Fijaos en las acciones y reacciones que el mueble ejerce sobre una persona, y deduciréis sus más íntimas cualidades.

Hay individuos que se sienten inferiores al mueble. Al entrar en un salón lujosamente amueblado, se sienten empujados, pierden su aplomo, tropiezan en las alfombras, se sientan tímidamente en el borde de las sillas...

Hay otros ostensiblemente superiores al mueble. Tienen personalidad bien definida y se conducen con la misma naturalidad y soltura en el despacho de un banquero que en la choza de un pastor, en el "boudoir" coquetón de una marquesa que en la tosca cocina de un caserío. Hay una tercera categoría, la de los profanadores del mueble, los safios que no ven la diferencia que hay entre un banco rústico y un sillón proyectado por Waring. A esta categoría pertenecen muchos de los nuevos ricos y algunos de los viejos, a los que la suerte no ha conseguido clasificar en la categoría que les corresponde. Son los viejos ricos "declasés", los que no deberían serlo.

Estas divagaciones tienen por objeto contestar a algunos señores que han dedicado un comentario irónico a la idea que yo esbozaba en mi crónica de ayer.

Al proponer un dancing en el Paseo Nuevo, pensaba Adán Echecalde en sus lectoras y lectores superiores al mueble. Una mesa de pino, cubierta de limpios mantelitos vascos, con Nelly Herrán, Tere Múgica e Inésita Carasa a su alrededor, saboreando foxtrots entre sorbo y sorbo de té, sería un cuadro digno del pincel de Fra Angélico.

Donde Mercedes Grés, Carmen Vidaur y Margot Kitchen se reúnan para desplegar sus habilidades coreográficas y su gracia mundana, harán, por fuerza, que la atmósfera sea de distinción y elegancia.

Una "Chauvière" en el Paseo Nuevo haría furor, y no por snobismo, sino porque el sitio donde nuestras muchachas bien decidan reunirse, será elegante y distinguido; porque ellas no necesitan del mueble y el salón, son muy superiores a él.

ADAN ECHECALDE.

TELEFONOS DE "LA VOZ"
 Dirección y Redacción 9-39
 Administración y Talleres ... 0-24

Santoral

Día 10, viernes. — Santos Jenaro, Amalia, Rufina y Segunda.

Sol, sale a las 4'41 y se pone a las 7'51. Cuarto menguante pasado mañana, en Aries.

Viajes

Fué a Estella el abogado don Enrique Ochoa.

—Para pasar el verano entre nosotros han llegado procedentes de Madrid, don Alfredo G. Amillbia, su distinguida señora doña Alberta Itusú y su encantadora sobrina Marielu.

—Con dirección a Pamplona, donde permanecerán unos días, han salido las bellas señoritas Jesusa Eizaguirre, Anita Lasagabaster y Nicuñi Francés.

—Se encuentra en San Sebastián el procurador madrileño don Francisco Cortés, que después de haber tomado las aguas en Gestona regresa a la corte.

L'ELEGANCE Fábrica de impermeables y gabardinas, Place de la République. — HENDAYE

—Vino con su familia de Madrid, el ingeniero militar don Nicolás López Díaz.

—De Barcelona llegó el barón de Vilagayá, que se dirige a Pamplona.

—Se encuentra en Donostia el abogado don Francisco Cayuela.

—De Madrid llegó el abogado don Cesar Peman, con su señora, quienes saldrán en breve para Pau.

—Han llegado a San Sebastián procedentes de Madrid, la duquesa de Medinaceli é hijas, la señora viuda de Drake de la Cerda, Amalia Isaura, doña Angeles Molina de Lerchundi, la señorita Mercedes Churruga, los condes de Almodovar y familia y el personal de la Legación de Suecia.

—¿Es usted económica? — Indudablemente. — ¿Administra usted bien su casa? — Perfectamente. — ¿Emplea usted en el café

Achicoria marca "EL CHIMBO"

—Naturalmente.

ARNEDILLO

Hotel del Baleario; el más cómodo al enfermo; excelente trato.

De sol a sol

AL VUELO

Ayer, como jueves, se celebró concierto matutino en el Boulevard, y no hay para qué decir que casi estuvo tan concurrido como los que se verifican los días festivos, pues los forasteros que van llegando ocuparon las sillas próximas al quiosco, dando al paseo del Boulevard el sello característico de los días veraniegos.

Y no es que la temperatura así pareciera indicarlo, sino todo lo contrario, pues más bien tenía el día aspecto de comienzos de primavera, pues la noche anterior, cumpliéndose los pronósticos del amigo Orcolaga, nos visitó una borrasca que duró hasta que el sol pudo abrirse paso, despejando las nubes y diciendo aquí estoy yo.

Los señores que se dedican a esas cosas de la Oceanografía y a averiguar lo que pasa en el fondo de los mares, se reunieron en la Diputación para tratar de la rápida construcción del Palacio del Mar, que como tiempo les sobra si les dan mimbres, léase pesetas, será un hecho dentro de poco, y contribuirá también a hermosear nuestra ciudad, que, dicho sea de pasada, se está poniendo hecha "un brazo de mar", con todo muy pintado, muy arreglado y como debe de ser, para recibir dignamente al forastero, pudiendo aquí repetirse aquel cantable de "La diva":

"Cosa que hace honor al alcalde y al señor gobernador."

El puente de María Cristina no ha querido ser menos que su rival el de Santa Catalina, y le están poniendo como nuevo, pintándole hasta el más escondido adorno y hasta la más elevada figurilla de los "macizos" de entrada y salida.

Así da gusto a todo el mundo, y nuestra ciudad seguirá siendo siempre la pulcra, elegante y distinguida capital, cuya fama ha traspasado las fronteras, para honra de España.

Los norteamericanos que ayer la visitaron, estaban encantados de San Sebastián y de las donostiaras, que contemplaban con verdadera admiración.

Mañana llegará la reina madre, comenzando la temporada oficial del verano; y el infante don Jaime, que se halla en Burdeos, vendrá en seguida al Palacio de Miramar, sin marchar a Madrid, como se creía.

No hay otras noticias de gran interés, mejor dicho, si las hay; pero unas no conviene y otras no se pueden decir, por lo cual, para no quebrantar el juramento, hacemos punto en este asunto, y lo que sea sonará, pues el río agua lleva.

En Trueba, el espectáculo "¡Alma!", que son bailes rusos muy bien interpretados, ha gustado mucho y dará entradas.

Miramar y el Bellas siguen siendo el centro de reunión de los "amateurs" de la pantalla, que aquí son muchos, y Aurora Redondo y Valeriano León continúan llenando el Victoria Eugenia.

Desde hoy tendremos dos espectáculos más: el Petit Casino, con todo género de stracciones, y en el Principal las dos Pucholitas con su notable Compañía.

¡Quién pide más!

ASORDEP.

Teatro Principal

DEBUT DE LA COMPANIA FUCHOL-OZORES
 Hoy viernes, debutará en este teatro la compañía de comedia Puchol-Ozores, con el divertidísimo vodevil "Bésame usted", que los artistas hacen admirablemente. Es uno de los éxitos mayores y más legítimos de esta compañía.

Además de "Bésame usted", darán a conocer al público donostiarra uno de los fines de fiesta líricos con que cuenta su repertorio y que es una de las novedades escénicas más interesantes que pueden presentarse al público. En estos fines de fiesta, Luisita Puchol, la bellísima primera actriz, que cuando cultivaba el género era una de nuestras mejores tiple de opereta, secundada por las principales partes de la Compañía, ofrece unos cuadros admirables de luz, color, animación y buen gusto, que en realidad constituyen unas pequeñas revistas. Mariano Ozores, el inteligente director y primer actor, presenta estos cuadros de una manera inimitable.

Para mañana, sábado, se anuncia el estreno del vodevil "¿Quién se casa con Paulina?", del señor Silva Aramburu, una de las obras que ha obtenido mayor éxito durante la temporada. Es una obra de enredo, de extraordinario interés.

Maquinista-litógrafo

hace falta. Diríjirse por carta a J. A. Lerchundi, Henaio, 24. BILBAO.



EN EL MODERNO

El mal tiempo, unas veces, y otras la inseguridad del mismo, hacen que los partidos tengan que celebrarse en el frontón de Atocha, en lugar de en Jai-Alai.

No sabemos si el jugar en el Moderno influye en los pelotaris, pero lo cierto es que desde que se inauguró el Jai-Alai todos los partidos celebrados en Atocha han resultado malos, o medianos en el mejor de los casos. Y los de ayer ni siquiera llegaron a medianos.

Jugaron a primera hora Badiola y Aguirre, colorados, contra Quintana II y Amorebieta, azules.

Desde el primer momento se vió que no había lucha, pues la pareja azul se mostraba infinitamente inferior a la colorada.

Naturalmente, la «cátedra» se fué con Badiola y Aguirre, quienes, jugando nada más que bien, ganaron de calle el partido, quedando Quintana y Amorebieta en 35 tantos para los 50.

En segundo término contendieron Gallarta III y Perea, encarnados, con Nervión y Quintana III, azules.

Muy parecido al anterior resultó este encuentro, en el que tampoco hubo apenas lucha.

Domnaron siempre Gallarta y Perea, que eran los favoritos, y ganaron el partido sin necesidad de grandes esfuerzos. Los vencidos quedaron en 38 tantos para los 50.

EN BILBAO

(Por teléfono)

Bilbao, 9, 11'30 n.

En el frontón contendieron esta tarde Muñoz y Arrarte contra Chistu I y Unamuno. Ganaron los primeros por quince tantos.

Chistu II y Berriz contendieron luego con Besoñes IV y Abásolo, ganando éstos por ocho tantos.

EN VITORIA

(Por teléfono)

Vitoria, 9, 11'30 n.

En el Frontón Vitoriano jugaron un partido de pelota a mano Trurela II y Echave II contra Zabala II y Juaristi II. Ganaron los primeros.

Después contendieron mano a mano Arrieta y Ormazábal, ganando el primero.

Teatro Principal

Mañana ESTRENO del vodevil

¿QUIÉN SE CASA CON PAULINA?

¡Gran éxito de la última temporada!

EL MARTIRIO DE LOS PIES DURANTE EL VERANO

Un médico indica un tratamiento sencillo y fácil a seguir, para remediarlo

Durante los meses de calor, pocas personas escapan a los males de pies. Los pies se congestionan más fácilmente; el sudor, más abundante, aumenta su sensibilidad, y con la presión del calzado y el calentamiento que ésta produce, se hinchan y causan dolores al más pequeño cansancio. Por desgracia, los antiguos callos y endurecimientos parecen renacer a una nueva vida.

El doctor Catrin, de la Facultad de Medicina de París, preconiza el empleo de los Saltratos para remediar estos males. Con un puñado de estas sales medicinales, disueltas en una jofaina de agua caliente, resulta un baño ligeramente oxigenado, cuya acción antiséptica, tónica y descongestionante repone los pies en perfecto estado: toda hinchazón y magullamiento, toda irritación y picazón desaparecen como por encanto. Además, un baño de pies así preparado reblandece los callos y durezas a tal punto que pueden quitarse fácilmente y sin peligro de herirse.

DR. M. L. CATRIN.

NOTA.—El doctor Catrin se refiere a los Saltratos Rodell, que se venden a un precio módico en todas las farmacias. Desconfiad de las imitaciones, que carecen de valor curativo, y exigid siempre los verdaderos Saltratos.

LA NOTARIA

de don Alfonso Rodríguez Rey, sita en San Marcial, 17, principal, tiene el teléfono número 5-44, según la última lista de abonados.



Delc de comer al hambriento y al anémico alimento

¡Pretender curar la desnutrición con drogas equivale a querer calmar el apetito con medicamentos.

Nada de drogas que irritan. La anemia, debilidad general, inapetencia, etc., se combaten con alimentos sanos y digestivos, apoyando este tratamiento natural con la

CARNE LIQUIDA del Dr. Valdés García de Montevideo

Cada cucharada mediana de sopa contiene el alimento de 250 gramos de la mejor carne del Uruguay.

Es riquísima mezclada en el caldo o en la salsa de los guisos y sirve para preparar un nutritivo consomé. La toleran las personas delicadas del estómago, los ancianos, y los niños.

